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Résumé

La présente étude s’inscrit dans le cadre de la contribution à la valorisation de deux

plantes médicinales (Tetraclinis articulata et Thymus algeriensis) par l’étude de leurs activités

biologiques à savoir : l’activité antioxydante et l’activité antimicrobienne. Deux types

d’extractions ont été effectués, l’une par hydrodistillation pour extraire les huiles essentielles

et l’autre par solvant pour l’extraction des composés phénoliques.

L’analyse de ces huiles essentielles a été faite par CPG et CG-SM, elle a permis

d’identifier 54 composés pour l’HE de thuya de Berberie. La famille des monoterpénes est la

plus importante (90,7%), dont les composants majoritaires sont l’α-Pinene (66,1%), le

Limonene (15,3%) et le -Myrcene (4,5%), 82 composés pour l’HE du thym avec le

carvacrol(63,4%) et le p-cymene (18,7%) comme composés majoritaires.

L’enrichissement de l’huile essentielle de thuya par le thymol a été fait dans le cadre de

l’amélioration de son activité antioxydante, évaluée par trois méthodes de références DPPH,

ABTS et le pouvoir réducteur, et son activité antimicrobienne évaluée par l’aromatogramme.

Les résultats ont montré une amélioration de l’activité biologique de l’HE enrichie, l’HE et

l’extrait du thym ont montré une très bonne activité biologique.

Mots clés : Tetraclinis articulata, Thymus algeriensis, huile essentielle, extrait phénolique,

CPG, CG-SM, thymol, DPPH, ABTS, pouvoir réducteur, aromatogramme.

Abstract
This study falls within the context of the contribution to the valorization of two

medicinal plants (Tetraclinis articulata and Thymus algeriensis) by the study of their

biological activities namely: the antioxydant activity and the antimicrobial activity. Two types

of extractions were performed, one by steam distillation to extract the essential oils and the

other by solvent for the extraction of phenolic compounds.

These essential oils was analyzed by CPG and CG-SM, it made it possible to identify

54compounds for the HE of thuja of Berberie. The family of the monoterpenes is the most

important (90.7%), the major compounds are l’α-Pinene (66.1%), Limonene (15.3%) and leb-

Myrcene (4.5%), 82 compounds for the HE of thyme with the carvacrol (63.4%) and

p- cymene (18.7%) as majority compounds.

The enrichment of the essential oil of the thuja by thymol was made within the context

of the improvement of its antioxydant activity, evaluated by three methods DDPH, ABTS and

the reducing power, and its antimicrobial activity evaluated by the aromatogramme. The

results showed an improvement of the biological activity of the enriched essential oil, the HE

and the extract of thyme showed a very good biological activity.

Keywords: Tetraclinis articulata, Thymus algeriensis, essential oil, phenolic extract, CPG,

CG-SM, thymol, DPPH, ABTS, reducing power, aromatogramme.

ملخص
Tetraclinis articulata)وThymus

algeriensis(تم . ت,النشاط المضاد للاكسدة: من خلال دراس

.

CPGوCG-SM 54وقد حدد ذلك
، و ) 66.1%(الالفانات أن المكو،%90.7)(. البربري

و ) 63.4%(،للزعتر82،)4.5%(-و ) %15.3(
.) 18.7%(-ف 

و DPPH, ABTSللأكسدةاظافة
. aromatogrammeتو . 

.ا نشاط،+ 

, Tetraclinis articulata,, Thymus algeriensisةت و,,CG-SM , CPG,

DPPH, ABTS,ة,aromatogramme.


